



# Hoja Dominical

Parroquia de S. Juan Bautista



El Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de la Diócesis, concede 100 días de indulgencia a los que lean, propaguen o den alguna limosna para el sostenimiento de esta HOJA PARROQUIAL

2.<sup>a</sup> Epoca - Año III

25 de Enero de 1948

Núm. 92

## Horario de las Misas y Funciones Parroquiales

*Misas.* — *Días laborables:* A las 7 en Santa Madrona. En la Parroquia a las 8 y a las 9.

*Días festivos:* A las 6'30, 7'30, 8'30 (diálogada y Com. general), 9'30, (Escuelas y Catecismos), 12 (amonestaciones, avisos y predicación) y 13 (avisos y predicación)

*Funciones Parroquiales* — Todos los días laborables a las 7'30, Santo Rosario y Visita al Santísimo con Exposición menor. Los días festivos a las 7 con exposición Mayor, Santo Rosario, Visita al Santísimo y Trisagio cantado.

## Movimiento Parroquial

*Bautizos.* — Día 14, María Dolores Ballester Vilella. Día 18, Casimiro Gallat Carulla, María Teresa Martín Mohedano y Sebastián Artal Antonino. A los venturosos padres nuestra enhorabuena.

*Matrimonios.* — Pedro Martín López con Julia Mohedano Caballero. Les deseamos cristiana y completa felicidad.

*Defunciones.* — Día 12, Juan Montañola Pedrol. Día 16, Juan González Sánchez. Descansen en paz. A sus familiares nuestro más sentido pésame.

## Calendario Litúrgico

Día 25. *Domingo.* — Dominica de Septuagésima. Color Morado. La Conversión de San Pablo, Apóstol.

Día 26. *Lunes.* — San Policarpo Obispo y Mártir. Color Encarnado.

Día 27. *Martes.* — San Juan Crisóstomo. Color Blanco.

Día 28. *Miércoles.* — San Valero. Color Blanco.

Día 29. *Jueves.* — San Francisco de Sales, Color Blanco.

Día 30. *Viernes.* — Santa Martina, Virgen y Mártir. Color Encarnado.

Día 31. *Sábado.* — San Pedro Nolasco, Confesor. Color Blanco. San Juan Bosco.

## Muy importante

En mayo de 1944 los Centros de Hombres y Jóvenes de Acción Católica de nuestra Parroquia emitieron unos bonos reintegrables para contribuir a la adaptación de un local para ambos Centros. Se anunciaba que se comunicaría la forma en que sería reintegrado su importe. En mi deseo de dejar liquidado aquel asunto, pongo en conocimiento de los poseedores de tales bonos que a partir del día de hoy los que quieran pueden pasar por el despacho parroquial, donde se les entregará el importe de los mismos.

Se agradece sinceramente a los que espontáneamente los han cedido en beneficio de la Acción Católica o de la Parroquia. De no pasar a verificar el canje entenderemos que los cedan, pero preferiría en este caso que entregarán los bonos para saber a qué atenernos,



Dominica de Septua-  
gésima

# Evangélio

**E**N aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos esta parábola: «El reino de los cielos se parece a un padre de familias, que, al romper el día, salió a alquilar jornaleros para su viña. Y ajustándose con ellos en un denario por día, enviólos a la viña.

Saliendo, después, cerca de la hora de tercia, se encontró con otros que estaban mano sobre mano, en la plaza, y díjoles: «Andad también vosotros a mi viña, y os daré lo que sea justo». Y ellos fueron.

Otras dos veces salió a eso de la hora sexta y de la hora nona, e hizo lo mismo. Finalmente salió cerca de la undécima, y vió a otros que estaban todavía sin hacer nada, y les dijo: «¿Cómo os estáis aquí ociosos todo el día?» Respondiéronle: «Es que nadie nos ha alquilado». Díjoles: «Pues id también vosotros a mi viña.

Puesto el sol, dijo el dueño de la viña a su mayordomo: Llama a los trabajadores y págales el jornal, empezando desde los postreros, y acabando en los primeros.

Venidos, pues, los que habían ido cerca de la hora undécima, recibieron un denario cada uno. Cuando al fin, llegaron los primeros, se imaginaron que les darían más, pero, no obstante, estos recibieron igualmente, cada uno su denario.

Y al recibirlo murmuraban contra el padre de familias, diciendo: Estos últimos no han trabajado más que una hora, y los han igualado con nosotros, que hemos soportado el peso del día y del calor. Mas él, por respuesta, dijo a uno de ellos: «Amigo, yo no te hago agravio: ¿no te ajustaste conmigo en un denario? Toma pues, lo que es tuyo, y vete: yo quiero dar a éste, bien que sea el último, tanto como a tí. ¿Acaso no puedo yo hacer lo que quiero? ¿O ha de ser tu ojo malo, porque yo soy bueno?

De esta suerte los primeros serán postreros y los postreros primeros. Muchos, empero, son los llamados y pocos los escogidos. San Mateo. XX-1-16.

## COMENTARIO

Jesús el padre de familias, invita a todos los hombres a trabajar en la viña y en pago de nuestro trabajo nos ofrece el reino de los cielos: una paga verdaderamente extraordinaria.

Y nos llama a todos, a unos para que extiendan y prediquen su doctrina a todas las gentes, a otros para que la propaguen e inculquen a los niños y alumnos desde su cátedra, a otros en términos más modestos para que la cultiven en el seno de la familia y finalmente a todos para que trabajen en el campo de su alma donde deben sembrar la

semilla de la divina gracia para que dé frutos de santidad.

Y este llamamiento divino no es privativo de edad alguna, a unos los llamó desde su tierna infancia, a otros en la adolescencia o en la edad madura y son asimismo muy diversos los medios de que se vale. Quizás estas insignificantes palabras son el medio de que se vale Jesús para llamarte. Sea como fuere, cuando oigas su voz, acude presto, no le hagas esperar que la mayor dicha del hombre es trabajar por y para la gloria de Dios.

# Efemérides Parroquial

Colaboración del Rdo. Enrique Ribera

Fecha	Año	
17 Enero	1640	Fallece D. Gaspar Alba prior en dicho año de la Cofradía de S. Jorge de los Caballeros.
17	• 1811	Fallece el Rdo. D. Manuel Bordalba, siendo el primer párroco de S. Juan que fué enterrado en el actual cementerio común.
18	• 1811	El Rdo. Matias Corbella coadjutor es nombrado ecónomo de S. Juan como consecuencia del fallecimiento de su párroco antecesor Rdo. Manuel Bordalba.
19	• 1837	A los 47 años de edad fallece el Rdo. Jacinto Enrich, natural de Lérida y Beneficiado de esta parroquia.
20	• 1857	Practica la Santa Visita Pastoral en esta parroquia el Excmo. Dr. Pedro Cirilo, Obispo de la Diócesis.

## Día del Oriente Cristiano

Por disposición del Excmo. Sr. Obispo, hoy se celebra en todas las iglesias de nuestra Diócesis el «Día del Oriente Cristiano», para fomentar el espíritu misional y el amor a cuanto se relaciona con los cristianos de Oriente.—Se ordena una colecta en beneficio de las misiones empeñadas en arrancar almas al Cisma y al Comunismo.

## Ntra. Sra. del Pilar

Recuerden los devotos de la Virgen del Pilar y muy particularmente los Caballeros del Pilar y las Sras. de la Corte de Honor que hoy, último Domingo de Mes, se celebra a las 8'30 de la mañana la Misa de Comunión General en honor de la Pilarica. Durante el día se practicarán las Velas reglamentarias y en la función de la tarde a las 7 se hará la Visita a la Virgen del Pilar.—Se suplica a todos la asistencia a estos actos y la puntualidad en las Velas.

## Los Siete Domingos a San José

El próximo Domingo día 1.º de Febrero empiezan los Siete Domingos en honor del glorioso Patriarca San José.—Espero con ansia esta fecha porque da gran placer ver como se intensifica la vida espiritual al aproximarse la fiesta simpática de San José.—Es el primer síntoma de Primavera espiritual.—Lo recuerdo a todos y en especial a los Jóvenes, a fin de que continúen tan hermosa práctica.

## Círculos de Estudio

Para los hombres de Acción Católica los Domingos de 8 a 9 de la tarde Para los Jóvenes los lunes también de 8 a 9 de la tarde. Para los Aspirantes los Domingos a las 10'30 de la mañana.

Las Jóvenes celebran su Círculo de Estudio los Domingos de 5'30 a 6'30 de la tarde. Las Aspirantes el mismo día a las 11 de la mañana y las Benjamins por la tarde a las 4'30.—Los Círculos de Estudio, son el vivero donde se forman los Apóstoles de Acción Católica. Dadles toda la importancia que se merecen.

## Los Círculos de Estudio de los Hombres de Acción Católica

Como acuerdo de la reunión celebrada el próximo pasado Domingo queda ya definitivamente establecido el Domingo, hora de 8 a 9 de la tarde y en el despacho parroquial, para la celebración de los Círculos de Estudio de los Hombres de Acción Católica de nuestra Parroquia.—Por lo tanto y sin previa convocatoria quedan invitados a los mismos todos los Hombres de A. C. y cuantos sientan interés por nuestra Parroquia.—Se hará en ellos una breve exposición del Santo Evangelio y se desarrollará un tema de formación moral.—Se dedicará también un rato a contestación de las preguntas que se formulen y a un cambio de impresiones sobre la marcha de todo lo que se refiere a la vida parroquial.—Con todo interés espero la asistencia de los buenos feligreses.—La reunión del pasado Domingo fué gracias a Dios muy nutrida por lo que me felicito y expreso mi agradecimiento.

## Catecismo

Los domingos, de 3 a 4 para los niños y de 3'30 a 4'30 para las niñas. La Misa de los asistentes a la Catequesis y a las Escuelas de la Parroquia es la de las 9'30.

Procurad que los pequeños asistan a la Misa por la mañana todos los días de fiesta y al Catecismo por la tarde todos los domingos.



# Amor y Caridad

## Terrible Escarmiento

**D**ON Fortunato salió disparado de su casa. Eran cerca de las diez de la mañana y quería estar antes de mediodía en su casa de campo donde tenía que efectuar importantes operaciones comerciales y que, a su opinión, le hab-

bían de reportar pingües beneficios.

No debía perder un minuto y le era preciso andar a buen paso los ocho km. que le separaban de la *masía*.

Entró precipitadamente en el Banco local donde recogió una crecida suma de dinero y apenas lo hubo acomodado en su cartera, emprendió diligente la marcha.

No había andado todavía cien pasos cuando un niño, andrajoso y miserable se le interpuso, alargándole ambas manos, con los ojos llenos de lágrimas, iba a principiar la consabida cantinela: ¡Señor, ten compasión de mí! Una gracia de caridad porque...

—Nada. Menudo gasto tendría yo que tuviera que dar limosna a todos. Anda al hospicio!

No lejos de allí, una muchachita adolescente, de unos quince años, pobremente vestida, con gesto vergonzoso, se le acercó y tocándole discretamente con el dedo, le dijo quedamente para que no le oyeran los transeuntes: Señor tengo mis padres enfermos y carecemos de dinero para medicinas y para pan. Socórreme, no me vea obligada a ganarlo por medios que podrían llenar mi cara de vergüenza...

—Ya te arreglarás. Son tantos los asuntos que árreglar que tengo en mi casa que no puedo perder tiempo en solucionar los ajenos. A poco fué un lisiado, no lejos una viuda, más allá un ancianito, todos le iban exponiendo un rosario de penas y a todos ellos iba excusando de la manera que su cerebro, ya que no su corazón, le dictaba.

Lejos de la ciudad sintió el alivio de haberse quitado un peso de encima: Ya no le molestarían más los pobres; pero al llegar a un recodo solitario del camino, se encontró con un pordiosero, con una mano en alto, le exigía que se detuviera, mientras apuntaba a su pecho el cañón de su pistola.

—¡Ea! suelta esa cartera que no tengo tiempo que perder y hazlo pronto si no quieres que te dé billete para el otro mundo.

—¡Piedad! ¡Compasión! balbuceó el infeliz, apenas llevo dinero alguno, y poco sacarias con matarme.

—¡Compasión! ¡Piedad! repitió sacasticamente el bandolero. ¿La has tenido acaso de alguno de los mendigos y desgraciados que se han interpuesto en el camino? ¿Con que derecho quieres esperarla de mí? Y en cuanto al dinero que llevas, mientes descaradamente: te he seguido desde que saliste de casa y lo *he visto todo*. No hubo remedio humano posible. Le entregó su dinero y volvió cabizbajo y meditabundo a su casa, pensando en la fragilidad de las cosas humanas.

¿No es la muerte, querido lector, ladrón que nos acecha desde que salimos al mundo y que en cualquier recodo, nos exigirá que lo dejemos todo? Sólo nos quedarán las buenas obras que hayamos efectuado. O locos o santos.

J. M.

## Septuagésima

Con la Dominica de Septuagésima empieza hoy el tiempo litúrgico de preparación a los días Santos y a la gran festividad de la Pascua de Resurrección. Color litúrgico morado, símbolo de la austeridad y penitencia.

Hoy se celebra en la Santa Iglesia Catedral la promulgación de la Santa Bula.

IMPRENTA MARIANA. - ACADEMIA, 17. - LÉRIDA

D. JOSÉ SOL BALLE  
Rambla de Aragón  
CIUDAD

